

SUSCRIPCIONES

PALENA—Un mes. 1'25 ptas.
FUERA—Tres meses. 3'75

Núm. del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

PAGO ADELANTADO

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO-POPULAR

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SICUT BONUS MILES CHRISTI JESU

Palma de Mallorca
Martes 15 de Marzo de 1898

OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa
Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

Preces convencionales

ERA DE ESPERAR

Andan algunos periódicos devanándose los sesos para explicar la baja que de algunos días a esta parte vienen experimentando los fondos públicos. Unos la atribuyen á los preparativos militares que se advierten en la república norteamericana; quién supone que se trata de una importante jugada á la baja; y que los interesados en ella no dan paz á la mano en la tarea de fabricar noticias de sensación, que contribuyan á asegurarla, y no falta quien diga que todo ello es obra de los sindicatos judíos extranjeros, que quieren hacer la forzosa al gobierno en la cuestión de auxilios á las Compañías de ferrocarriles, y que á eso obedece la apresurada venida á Madrid del embajador de España en París señor Leon y Castillo.

Cualquiera de estos motivos pueden realmente influir en el movimiento deprimido que se observa en nuestros valores bursátiles; pero hay que convenir en que rumores tan alarmantes como los que hoy circulan han corrido muchas veces desde que comenzó la guerra de Cuba, pues no es de hoy ni de ayer la ingerencia de los Estados Unidos en nuestros asuntos interiores, ni los preparativos que vienen haciendo para llegar á una intervención armada, si la debilidad de nuestros desgobernantes les da pie para ello. Jugadas á la baja se vienen haciendo también desde hace mucho tiempo, pero vista la firmeza de los alcistas, los interesados en aquella han optado por cubrirse al aproximarse la liquidación y no ha pasado nada; y tampoco es cosa nueva que los sindicatos judíos extranjeros hayan querido obligar á nuestros gobiernos á poner en práctica la ley de auxilios á los ferrocarriles, haciendo el vacío alrededor de nuestro crédito, pues eso bien claramente se vió hace dos años en el fracaso del empréstito de los mil millones, que forzó al ministerio Cánovas á buscar en los capitales españoles por medio del empréstito con la garantía de la renta de Aduanas, los recursos que en vano había buscado en el extranjero.

Todo esto demuestra que la causa de la depreciación de nuestros valores bursátiles tiene raíces más hondas que las que puedan nacer de rumores hace mucho tiempo descontados y que en otras ocasiones no han logrado producir una baja de cinco céntimos en los fondos públicos. Y así es, efectivamente, y esa causa es tan patente, y se halla tan á la vista, y viene de tan lejos, que si algo puede causar admiración en lo que á este asunto de la baja de los fondos públicos se refiere, es la sorpresa que manifiestan los que comentan ese descenso como cosa extraordinaria é imprevista.

Con un servicio de Deuda pública que cuesta al Tesoro 527 millones anuales de los 700 y pico que se recaudan para todas las atenciones del Estado; con una Deuda flotante de otros 508 millones de deuda garantizada con la renta de Aduanas, y otros cientos de millones producto de la pignoración de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, sin que á pesar de la cuantía de esas operaciones de crédito se hayan podido cubrir los gastos que la guerra de aquella colonia nos cuesta, como lo demuestra el hecho del atraso con que allí cobra sus haberes nuestro

sufrido ejército y las demás atenciones de la campaña pendientes de pago, cuyo importe, según declaración de los mismos periódicos ministeriales, pasa de 40 millones de pesetas, ó sea 200 millones de pesetas ¿á quien puede extrañar que la Bolsa baje sin necesidad de que á ese cuadro de desdichas se agreguen circunstancias agravantes del momento?

Fueran pacíficas las corrientes belicosas que ahora vienen de los Estados Unidos, y los fondos públicos tendrían forzosamente que bajar por la razón sencilla de que el que tiene dos y gasta cuatro, al fin y á la postre ha de declararse en quiebra, y esta y no otra es la situación de España desde que vino á dominarla el liberalismo.

El lector lo vió días pasados. Sin contar con los gastos ocasionados por las guerras coloniales y sólo como importe de los déficits de los presupuestos, esto es, sólo por el exceso de lo gastado sobre lo recaudado, desde 1835 á la fecha, han contraído los gobiernos que en ese período de tiempo nos han venido esquilmando, una deuda de más de 508 millones de pesetas. ¿Se necesita otro dato para afirmar que aún en el caso de que nuevas calamidades no agraven la situación de nuestra Hacienda, basta con el sistema de despilfarro seguido por todos los gobiernos liberales para arruinar á un pueblo?

Pues no otro, sino muchos, pueden presentarse á la pública consideración, y no es el menos elocuente el que se refiere al importe del pago de intereses de la Deuda pública. Actualmente ese servicio, como ya hemos dicho, cuesta al pueblo español 527 millones de pesetas anuales, quedando para los demás atenciones del Estado unos 200 millones. ¿Hay Hacienda en el mundo que pueda soportar el peso de semejante desproporción? No, seguramente, y aquí, como en el ejemplo precedente, al única solución que se presenta de una manera fatal é irreductible es la de la quiebra.

La de la quiebra, si porque aumentar los impuestos es cosa de todo punto imposible. Más de millón y medio de propietarios que han perdido sus fincas en el espacio de siete años por no poder pagar la contribución, cientos de miles de industriales que se han dado de baja en sus matrículas respectivas, y otros cientos de miles de españoles que han emigrado á extrañas tierras por no poder vivir en la propia, protestan contra todo proyecto que tienda á aumentar las cargas públicas.

No, no hay necesidad de que nos amenacen los yankees, ni de jugadas de Bolsa, ni de apremios de los sindicatos judíos extranjeros en favor de las empresas de ferrocarriles para que los fondos públicos bajen.

Cualquiera de esas circunstancias, ó todas juntas, pueden apresurar la bancarrota que nos amenaza. Pero sin ellas, y sólo con la acción del liberalismo en los asuntos rentísticos de nuestra patria, hay bastante para producirla.

Todo ello se reduce á una cuestión de tiempo, y éste camina hábilmente para que haya mucha diferencia entre quebrar hoy ó quebrar dentro de un año, cuando la quiebra es irremediable.

(De El Siglo Futuro.)

Variedades

Influencia de la naturaleza del suelo sobre la coloración de las flores

En una importante revista alemana de Botánica, Mr. Molisch dá cuenta de sus experiencias acerca de la influencia de la composición química del suelo sobre la coloración roja natural de las flores de *hydrangea hortensis*.

En ciertos terrenos estas flores, cuyo color natural es rosa, toman un tinte azul Mr. Molisch ha encontrado que esta modificación se debe á la presencia de alumbre en el suelo. El sulfato férrico produce un efecto análogo; mientras que las otras sales de hierro no tienen ninguna acción sobre aquellas. La coloración azul se debe á la combinación de las sales dichas con la materia colorante de la flor.

Fuego sin humo

El ingeniero austriaco M. Maier acaba de descubrir un procedimiento que permite suprimir el humo. El Ministerio de Marina austriaco ha resuelto aplicarlo y el almirantazgo inglés lo experimentará según se afirma.

El fuego sin humo no puede obtenerse según M. Maier, sino en hornos herméticamente cerrados y en los cuales se colocan pequeñas cantidades de combustible. Partiendo de este principio el inventor ha creado un horno automático que funciona automáticamente, gracias al cual penetrará el aire en el hogar cuando deba.

Durante seis meses se ha probado ese invento en una gran fábrica de Viena, y sus resultados parece ser que fueron satisfactorios. Ofrece, por otra parte, el tal sistema la ventaja de economizar combustible; pero debemos esperar con calma á que se realicen repetidas veces todas esas promesas, más de una vez ofrecidas por otros muchos inventores.

Buena determinación

Para suprimir el vicio de la embriaguez el gobernador de una provincia rusa ha ordenado que se fije en las esquinas de todas las calles una lista impresa de todas las personas; sin distinción de clase ni sexo, á quienes se encuentre ebrias.

La lista también se publicará en la *Gaceta Oficial*, y si esas personas incurrieran tres veces en el asqueroso vicio, se les obligará á barrer las calles de la capital bajo la vigilancia de la policía.

(Colaboración de EL ANCORÁ)

Páginas de la Historia

EPISODIO DE LA GUERRA DE LA INDEPENDENCIA

11 de Marzo de 1813

El hecho que hoy conmemoramos fué uno de los muchos actos de audacia y de valor temerario, que el odio al intruso y el cariño á la santa independencia de nuestra patria, hicieron realizar á nuestros abuelos, á los hombres todo acero y amor patrio, que con su sangre escribieron las más preciadas é imperecederas páginas de la historia de la edad moderna.

Un sargento primero de la división del general Mina, llamado Fermín de Leguía, en aquel constante batallar de la imaginación á que se entregaban todos los españoles, para buscar medios de destruir al que á traición se había posesionado de España, concibió el audaz proyecto de sorprender el castillo de Fuenterrabía. Para llevar á efecto su pensamiento lo comunicó á 15 soldados que él creyó aptos para tal empresa, y por haberse todos ofrecido á secundar sus proyectos y órdenes, al atardecer del día 11 de Marzo de 1813 salió de Vera con sus 15 hombres.

A las once de la noche llegaron á las cercanías del punto donde habían de poner en práctica tan

atrevidos proyectos, y sin ser vistos, gracias á la obscuridad que envolvía al fuerte y sus alrededores, Leguía y un soldado lo escalaron, sorprendiendo y desarmando al centinela. Franquearon la puerta á los demás soldados, y entre todos hicieron prisionera á la guardia de prevención. Con el sigilo y la rapidez que á sus placeres convenía, el intrépido sargento clavó todos los cañones de la fortaleza, en tanto que sus soldados arrojaban al mar las municiones gruesas y gran cantidad de pólvora, terminando por retirarse con la bandera del fuerte y con algunas armas y pólvora, no sin antes haber incendiado el castillo.

Cuando la guarnición de la fortaleza se aperció de lo ocurrido, y á aquel puñado de valientes se hallaba á bastante distancia, tal fué la presteza y el silencio con que llevaron á cabo empresa tan temeraria.

CÉSAR.

(Prohibida la reproducción.)

EPISODIO DE LA CONQUISTA DE TENERIFE

12 de Marzo de 1495

Sabido es que la conquista de la isla de Tenerife hizo pasar á los hijos de España grandes y numerosas privaciones y contratiempos, no solo por el tesón con que los isleños defendían su independencia, sino también por el abandono en que los soberanos tuvieron siempre á los conquistadores.

En una de las muchas ocasiones en que se vieron faltos de medios para mantenerse en el campo de Santa Cruz, doce de ellos acordaron pedir permiso á su jefe para marchar al valle de Anaga, donde suponían pastaban numerosos rebanos. Como era natural, por lo temeraria que era tal empresa, les fué negado lo que solicitaban, y solo después de reiteradas peticiones, y visto que de ninguna otra manera podrían procurarse los alimentos que necesitaban, obtuvo aquel puñado de valientes el permiso para hacer el reconocimiento que deseaba.

Sin temores de ningún género penetraron en el valle de Igueste hasta Taganana, en donde se apoderaron del ganado que custodiaban seis pastores. Satisfechos por el buen resultado de la excursión, trataron de tornar á Santa Cruz; pero al llegar al valle de San Andrés viéronse de pronto rodeados por 200 anaquezes, mandados por el mencey Benchara. La situación para los nuestros era crítica en demasía, por no tener otra retirada que el mar y tener que habérselas con fuerzas tan superiores á las suyas. Mas como los desfallecidos y la cobardía no tenían sitio en sus corazones, aprestáronse á la defensa. Rodrigo de Barrios, uno de los más decididos españoles que se encontraron en tan apurado trance, con acento imperioso y actitud resuelta gritó á los isleños:

¡Rendíos bárbaros! Ya hemos echado nuestra cuenta, y sabemos bien cuantas cabezas vuestras tocan á cada una de nuestras espadas.

Los guanches, al escuchar tan audaz intinación y ver tanta valentía en la actitud de los españoles, quedáronse sin saber qué partido tomar, y en vista de ello, Juan de Llerena, otro de los más resueltos, dijo á sus camaradas:

¿En qué nos detenemos? Afrenta grande será para nosotros regresar á Santa Cruz sin la presa de ga-

nado que hemos hecho, y sin que nos acompañe siquiera una mitad de estos bárbaros maniatados. ¡A ellos!

Saguidamente los españoles hicieron una descarga cerrada de mosquete y ballesta contra los isleños, y metiendo mano á sus espadas, les acometieron al grito de ¡Santiago! La decisión y rapidez de la acometida desconcertó á los guanches, quienes, sin casi defenderse, fueron acuchillados y muertos en su mayoría, incluso el valiente Bencharo, que gravemente herido y viendo perdida su causa, se arrojó desde elevada peña al mar, por no caer prisionero de los españoles. Estos, después de reunir el ganado disperso, tomaron el camino del campo de Santa Cruz, donde llegaron con gran regocijo de sus compañeros, que estaban muy lejos de ver regresar sanos y salvos á los expedicionarios, y menos triunfantes y conduciendo tan rico botín.

CÉSAR.

(Prohibida la reproducción.)

HEROISMO DE UN JESUITA

(HISTÓRICO)

El barco aquel llamábase *Remus* y era uno de esos vapores de la Compañía Transatlántica que hacen la carrera de Barcelona á Manila.

Ya se habían pasado los peligros del Océano Índico y del mar de la China. Los dos monstruos azules habían acariciado con ímpetu de espuma los flancos de la nave que se perdía á lo lejos costando entre crepúsculos de fuego las islas de la Sonda.

El vapor tenía muchos pasajes de cámara, varias familias de marinos, negociantes españoles y holandeses, un inglés que iba á Mindanao en representación de una empresa minera recién lanzada en el Stock de Londres y un Padre jesuita.

Durante la travesía el sacerdote, afable y cortés, se había captado la simpatía de muchos, no sin levantar por eso cuchicheos y protestas entre los pocos; cuchicheos y protestas de esas que no tienen más razón que el estúpido porque si de los que las formulan, sospechas de planes maquiavélicos en el inglés que pensaba en su fuero protestante.

—¿A qué vendrá ese fraile? ¡Hum!

¡Pobres isleños!... Como digo, el viaje había sido felicísimo y el *Remus* entraba en el mar de Joló. Pero allí las oleadas verdes se hinchan y se encabritan como manadas de hipógrifos acuáticos.

¿Qué dice el mar en su febril idioma á la nave que ciega? ¿La arrulla ó la insulta y amenaza? ¡Misterio!

De pronto los hipógrifos verdes de crin de espuma y grupas de cristal trábanse en desahogada batalla; el huracán azuza, chócense y entrechócense con terrorífico estruendo; pártense y deshócense; trépanse los unos sobre los otros; muérdense y desgárranse, y caen unos y rompen otros furibundos siempre.

Y el *Remus* pasa entre ellos empujado de aquí, tironado de allá, entre estertores de hélice y alaridos de estante.

Y la lucha no cesa y las olas se arremolinan cada vez con mayor furia. El vapor se halla cerrado, aprisionado, envuelto en un vértigo de aguas; las oleadas crecen, amontónanse y desplómanse arracáandole pedazos y jirones.

¡Pobre *Remus*! ¡allá vá, allá vá!... El capitán lo ve todo perdido. Los pasajeros se agrupan y acurrucan con terror.

Solo uno está tranquilo: el jesuita. El inglés lo mira en silencio; con envidia y rabia. ¡Un jesuita español, más imposible que un inglés!

—*Foo hard! too hard in dud!*

Los holandeses y algunos otros achácan al cuervo la causa de la desgracia del barco, y tratan á media voz de la conveniencia de echar al agua al fraile papista. Este reza tranquilamente en Rosario, y pide á Dios por todos.

El capitán y el timonel en el castilleto de proa, observan la costa de las islas, y están muy cerca, muy cerca, tal vez... pero ¡ay! una conmovión feroz ha estremecido el barco! se columpia su

SANTO CRISTO 20. ENTRESUELO

proa con sacudimientos horribles; un crujimiento inaudito ha serpentado por la mole del Remus.

- ¡Chóquel!
-¡Un escollol!
-¡Agual!
-¡El buque hace agual!
-¡Perdidol!

Y sobre el mar flotó por un instante un concierto desgarrador.

Luego, á la orden de «¡Botes al agual!», dada por el capitán, precipitose á ellos la marinería y largaronlos sobre las grupas de las olas.

No habia tiempo que perder.

«¡Primero las señoras y los niños!» ordenó, revolver en mano, el capitán. «¡Se salvarán en los botes! A lo menos en ellos la esperanza sonreía.

Seis eran. Todos se hallaban ya llenos, atestados. Sólo faltaban dos personas por embarcar: el jesuita y el capitán.

«¡Y apenas si podía soportar una persona más el mayor de los botes!»

«A Vd., P. Ramón. (Este era su apellido).

«No, no; á Vd., capitán.

«Yo debo morir en el barco.

«Yo no debo dejar perecer á esta gente; si Vd. para dirigirlas con semejante mar, capitán, esos seis botes serán trofeo de la muerte.

«¡Padre!

«Es su deber.

«Embáquese, Padre.

«Cumpla con su deber, capitán.

«Le obligo en conciencia; yo cumpliré el mio.

A pesar del espanto y terror que les embargaba, los pasajeros escuchaban con asombro aquella discusión heroica en el dintel de la eternidad. ¿Quién moriría?

El capitán, vencido por los argumentos del sacerdote, se resignó á vivir, y después de dar un estrecho abrazo á aquel moribundo vivo, se lanzó al bote sin valor para mirar de nuevo ni al santo sacerdote ni al desdichado buque.

«Alejándose rápidamente, impelidos por los vaivenes de las olas, los seis salvadores esquifes. Caía la tarde y el Remus se sumergía con rapidez.

En su cubierta, el sacerdote, majestuoso y solemne, de pie, con toda la grandeza augusta del heroismo y del martirio, se elevaba sobre el abismo, bendiciendo á los naufragos é implorando para ellos el auxilio de Dios.

Con el sol, que se hundía en el mar, rojo como inmenso bólide de sangre, sumergióse también el trasatlántico.

Los de los botes miraban con estupor. El inglés que al contemplar el heroismo del papista reconocía interiormente con intensa admiración que ninguno de sus «pastores» hubiera sido capaz de un acto igual, exclamó:

«¡Ahogado!

«¿Ahogado?» repuso el capitán poniéndose en pie y señalando al cielo, «no; en el puerto.

(De Las Misiones Católicas).

INDULGENCIA PLENARIA

Cosa frecuente es que las familias piadosas reciban Breves de Su Santidad concediendo indulgencia plenaria para la hora de la muerte en favor de una ó más personas, ó de toda una familia. Ahora, especialmente, con motivo de las peregrinaciones y viajes á Roma, son muchos los fieles que han procurado tan preciado diploma para sí ó para las personas más queridas, pensando cuidadosamente que ningún obsequio podían hacerles que les fuera más grato que este piadoso recordatorio.

Con este motivo ocurre preguntar: ¿qué hay que hacer para ganar esa indulgencia? ¿Será preciso que sea un sacerdote el que la aplique?

No se necesita para ganar esta indulgencia más que lo siguiente:

1.º Pertener á la Iglesia católica, apostólica, romana, y no estar excomulgado, esto es, privado de la participación de los bienes espirituales sujetos á la jurisdicción de la Iglesia.

2.º Hallarse incluido en el Breve de concesión, para lo que es necesario examinar con cuidado si taxativamente pertenece, dentro de los grados señalados, á la familia agraciada.

3.º Saber que existe la gracia y tener deseo é intención de conseguirla.

4.º Estar en gracia de Dios, porque el que no está en gracia no gana ninguna indulgencia. Aquel que lo necesite puede ponerse en gracia, ó por medio de los santos Sacramentos, ó por un acto de contricción perfecta, siempre que por entonces no pueda ó le sea muy difícil recibirlos.

De modo que esta indulgencia se alcanza sólo por el acto de fe que se hace al solicitarla y la piedad que se muestra al desear ganarla. Es como una recompensa dispensada en favor de aquellas piadosas personas que se esmeran por conservar y fomentar la religión y piedad. Así es que, para ganar esta indulgencia, no precisa hacer alguna oración especial, ó confesar y comulgar previamente y al intento, como se exige en

otras indulgencias, ni tampoco es óbito el haber sido moroso en el cumplimiento pascual, con tal que por otra parte el privilegiado se encuentre en estado de gracia; según va dicho.

(Boletín eclesiástico de Plasencia.)

TIERRA DEL FUEGO

Misión Salesiana de la Candelaria

Rdo. Sr. D. Miguel Rúa.

Nuestro amado Padre:

Esta es la vez primera que después de la catástrofe que nos dejó sumidos en el desamparo y en la mayor tristeza, podemos enviar á V. R. noticias un tanto consoladoras de esta desgraciada Misión de la Candelaria.

Nuevamente comenzaron los trabajos interrumpidos á causa del incendio, y hace ya como cosa de un mes que está abierta la escuela en la que, gracias á Dios, no pueden ser más satisfactorios los adelantos obtenidos en tan poco tiempo, pues, según la nueva señora directora nos dice, estas pobrecitas indias aventajan á cuantas ha visto en las varias Casas en que hasta ahora ha estado. Son dóciles, diligentes y tienen mucho interés por aprender todo cuanto se las enseña, demostrando gran habilidad en las labores de mano, hasta el punto de que haciéndole ver cierto día al señor director unos trabajos hechos por las niñas, éste apenas si podía creer que fués á obra de ellas; ¡tan primorosos eran!

También es dulce y consolador verlas rezar en latín y castellano, especialmente á las más pequeñas, esto es á las que tienen de 3 á 7 años.

Y ahora, para que V. R. pueda gustar también de las delicias que estas pobres indígenas nos proporcionan al despertar á una nueva vida, no queremos dejar de narrar á V. R. todo cuanto se hizo en ésta para honrar, cual convenia á nuestra querida directora en el día de su santo.

Visitando la señora directora el taller é instruyéndolas en sus deberes de niñas cristianas, se la ocurrió preguntarlas que la iban á regalar el día de su fiesta. Como única respuesta miráronse unas á otras y con la mayor inocencia se echaron á reír, como diciéndola, ¿qué podremos darla si nada tenemos?

El 15 de Octubre, festividad de la mística Doctora de la Iglesia Santa Teresa de Jesús, cuyo nombre lleva la señora directora, estas niñas indias para probar su reconocimiento y gratitud la hicieron un espléndido regalo, consistente en un precioso ramillete de 27 Comuniones, siendo 21 las niñas que por vez primera albergaron al Cordero Inmaculado en su inocente pecho. Para tan solemne acto se las preparó de un modo conveniente espiritual y corporalmente, estrenando todas unos vestidos azules y un velo blanco, como distintivo, las que hacían la primera Comunion. Y no habiendo podido todavía acostumbrar á estos pobres indios á gastar zapatos, tuvimos que suplir esta falta con medias blancas. La pequeña y humildísima capilla estaba también adornada de los mismos colores que vestían las niñas, resultando convevedor el momento en que éstas se acercaban á la Sagrada Mesa para recibir el Maná del cielo, pues ante su recogimiento y devoción más de una lágrima surcó nuestras mejillas. Con toda el alma sentimos que no estuvieran presentes nuestros amados Superiores y beneméritos Cooperadores para que participaran de nuestra dicha y pudieran ver cual es el fruto que se obtiene con sus limosnas.

Huelga decir á V. R. que tanto en el tiempo de recreo como en la hora de la comida reinó la más completa alegría.

A las tres de la tarde celebramos una academia en nuestra pequeña cabaña que es poco menos que la choza de los indios. Nos sirve de comedor, taller, colegio, etc., etc.

Si hubiera visto V. R. con qué interés y empeño nos ayudaban las niñas á adornar la habitación que debía servir para celebrar la academia como manifestación de cariño á nuestra directora. A la llegada de ésta cantaron las niñas un himno de ocasión y recitaron varias composiciones en prosa y verso, obsequiándolas la señora directora al final con algunas almendras, que las proporcionó el contenido que estas golosinas producen en todos los niños.

No es imposible describir, amado Padre, todos los detalles de esta fiesta que tan gratos y tan impercaderos recuerdos deja en nuestros corazones.

Dígnese V. R. enviar su paterna bendición á nuestras niñas y á sus humildes hijas.

Las HERMANAS DE LA TIERRA DEL FUEGO

Hijas de María Auxiliadora.

Misión de la Candelaria, 23 de Obre. de 1897.

DATOS DEL CENSO GENERAL ULTIMO

He aquí algunos datos que con triste elocuencia dicen el estado de nuestra patria.

De los 18 millones de habitantes que en España existen, la mitad no tienen ocupación.

Según el censo ha declarado, carecen de oficio y profesión 8.726.519.

De estos son mujeres, 6,764.406.

Los restantes son hombres, ó sean 1.964.113.

El censo agrícola es el mayor; se compone de 1.033.391 hombres.

Id. mujeres que trabajan en el campo, 828.551.

El censo industrial resulta insignificante comparado con el agrícola.

En cambio el número de burócratas resulta extraordinario.

Hay empleados en la Administración pública 96,257.

Los pensionistas son 64,000.

Los maestros y profesores de enseñanza son 24,642.

Las maestras y profesoras ascienden á 14,970.

Los alumnos del género masculino son 1.069,810.

Idem los que pertenecen al femenino; 719,110.

Ejercen la medicina 30,377 hombres.

Mujeres de igual profesión, 78.

El número de escritores es 1,171.

Idem de escritoras 32.

Los actores y actrices de teatros ascienden á 3,497.

El número de sirvientes se eleva en hombres á 3,497.

Las mujeres de este gremio, 319,506.

Los mendigos de profesión en hombres son 30,279.

Idem de mujeres, 319,958.

El número de curas y frailes, incluso dignidades, 43,328.

El de monjas se eleva á 28,349.

Los españoles que no saben leer y escribir 3,417,855.

Idem de mujeres 2.686,615.

Total de españoles que no saben leer y escribir, 6.104,470.

Crónica

DE ROMA:

La colonia alemana católica residente en Roma celebró una fiesta el día del cumpleaños de Guillermo II. A esta fiesta asistió el embajador de Alemania; uniendo su brindis al de los católicos en honor de Su Santidad León XIII.

Al elemento oficial de Italia y á los periódicos liberales sacó de sus casillas este acto, y no pararon hasta que con gestiones más ó menos hábiles lograron que una Asociación evangélica de Berlín protestase ante el emperador de la conducta del embajador.

El gozo que á los italianismos produjo esta protesta les ha durado poco, porque el subsecretario de Estado ha contestado á la tal Asociación, en nombre del emperador, que ha visto con disgusto el acto de protesta, pues que la conducta del Sr. Otón de Bulow se ajusta perfectamente á los usos diplomáticos.

Y á continuación hace la siguiente categórica afirmación: que «cometería grave falta el diplomático que no tuviese para el Papa los miramientos debidos á los soberanos».

Con este título el respeto al Papa ha publicado L' Osservatore Romano un suelto importantísimo, del que son los siguientes párrafos:

«Se nos asegura que algún Gobierno extranjero ha hecho representaciones al Gobierno italiano por los indignos hechos ocurridos en el Campo de las Flores y en varias calles de Roma, tan injuriosos y ofensivos á la suprema dignidad del Romano Pontífice.

«Si nuestros informes son exactos, y tenemos toda clase de motivos para creerlos tales, á las representaciones habríanse unidos consejos de prevenir escándalos semejantes, porque si esta vez hánsse podido impedir unánimes y enérgicas protestas de los católicos de otras naciones, no siempre podránse evitar, y entonces la cuestión romana, siempre viva y á todas horas insoluble, podría pasar de las esferas populares á la de los Parlamentos, y de ésta á la de los Gobiernos».

En carta que el Sr. Arzobispo de Sevilla dirige al Rdo. Obispo de Palencia, habla con extensión y verdadera competencia del Colegio Español que se ha dignado fundar Su Santidad en el Palacio Altompi, en Roma.

Refiérese el docto Prelado sevillano á la Memoria que el Rector del Colegio le ha enviado, correspondiente al último curso académico, de la cual resulta que es cada día mayor la prosperidad y más vigorosa la vida de este instituto de religión, que costean alumnos 24 diócesis ú Obispos, formando un total de 57 de aquéllos, de los cuales se han ordenado ocho

de presbiteros, uno de diácono, otro de subdiácono y cinco de órdenes menores.

Siete han salido con sus estudios concluidos, desempeñando cuatro cátedras en Seminarios.

Han recibido el grado de doctor: siete en Teología, uno en Derecho canónico y tres en Filosofía.

El de licenciado lo han recibido: siete en Teología, uno en Derecho canónico y tres en Filosofía.

Han sido adjudicados tres premios en Teología dogmática, metafísica y literatura latina, 21 accésit, 20 laudatis verbis amplissimis y 15 laudati.

El indicado Sr. Arzobispo termina recomendando la conveniencia de que las diócesis envíen aventajados alumnos á este Colegio que, á la vez que estudien la ciencia de Dios, pongan de manifiesto la especial aptitud de los hijos de nuestra tierra para ese género de estudios.

EXTRANJERA:

Gracias á la benévola actitud del partido católico del centro alemán, se han votado en el Reichstag un crédito extraordinario de 471.200.009 marcos y otro de 4.200.000 anuales de aumento en los presupuestos corriente para la construcción desde 1898 hasta 1994 de siete acorazados, dos grandes cruceros y siete más pequeños.

Según las últimas noticias recibidas del Comité Central de la Exposición internacional de París en 1900, de los 56 países invitados por Francia para que tomen parte en el citado certamen; han contestado aceptando todos menos seis: el Egipto, que no quiere figurar en él, Abisinia, el Brasil, Chile, el Paraguay y Hawal, que no ha dicho aún ni sí, ni nó.

Acaba de establecerse en Nicasia (isla de Chipre) la tercera Orden de San Francisco, con tan buenos auspicios, que de las 280 almas que cuenta aquella parroquia han ingresado ya 115 en la referida Orden.

Según noticias que de dicho pueblo comunican los Religiosos Mendros allí establecidos, es tal el fervor de los nuevos Terciarios, que causa admiración á los mismos cismáticos griegos.

Maravilla realmente el ver cómo se extiende y ensancha en un siglo de molición, de comodidad y regalo, una orden que ostenta por lema austeridad y penitencia.

El célebre alemán Roentgen, descubridor de los rayos X, de cuyo estudio y aplicación se esperan maravillosos resultados, es un excelente católico, según noticias biográficas del referido sabio publicadas por varios periódicos de Alemania. Otra prueba más de que la fe no está reñida con la ciencia ni se opone en manera alguna al progreso material.

El domingo último tuvo lugar en Paimpol, patria de los pescadores bretones de Islandia, la ceremonia marítima-religiosa llamada el «perdón de los islandeses».

La campaña de 1897, habiendo sido desastrosa y señalada por numerosos siniestros, la ciudad de Paimpol quiso dar en esta ocasión un sincero testimonio de simpatía á los pescadores de Islandia y á sus familias, asistiendo en masa á la ceremonia de la bendición de la flotilla por Mons. Tall éres, Obispo de Saint-Brieuc, el cual presidió después la procesión, en la que tomaron parte todos los pescadores así como las autoridades civiles y marítimas de la ciudad.

El día 20 de Febrero fué coosagrado Obispo de Pekín el P. Favier, de la Congregación de sacerdotes de la Misión y Vicario general en China.

La ceremonia tuvo lugar en la Catedral construida bajo su dirección como arquitecto, siendo tantas sus obras maravillosas en la capital del Celeste Imperio durante los treinta y ocho años que lleva allí de misionero, que no sólo le han valido la admiración de todos, sino que el mismo emperador le había conferido el título de mandarín de tercera clase con distintivo de botón azul, á cuya dignidad no había sido elevado ningún europeo hacía 150 años.

NACIONAL:

Ha sido promovida al generalato del Instituto de las Hermanas del I. C. de María, la Rda. Madre Josefa Vilar, priora del convento de Valls.

La Gaceta publicará un decreto autorizándose á las comisiones provinciales para nombrar los médicos de las mixtas de reclutamiento durante el período electoral.

Las reformas introducidas en el reglamento de la Escuela Superior de Guerra, cuyo decreto firmó el día 2 la Reina, varían el plan de estudios actual.

El plan de estudios se compondrá ahora de cuatro cursos en vez de tres como hasta aquí.

Los dos primeros años se llamarán preparatorios y podrán estudiarse libremente, quedando obligados los alumnos

á examinarse por cursos enteros, y los dos últimos vendrán á ser los verdaderos estudios aprovechables de la Escuela.

Será condición precisa para ingresar en la Escuela llevar un año en el ejercicio del empleo.

Como los oficiales de Artillería é Ingenieros han cursado en sus respectivas academias las materias que se exigen en el primero y segundo año de la Escuela, quedan excluidos de estos cursos.

Los idiomas electivos serán el alemán, inglés, árabe y tagalo, cuidándose de que no se agrupen en ninguna de estas clases todos los alumnos, sino que se repartirán proporcionalmente.

Entre las novedades que ha de contener el escalafón de catedráticos de Institutos, que en breve se publicará, figura la colocación en grupo especial y aparte de los catedráticos jubilados y de los comprendidos en el art. 157 de la ley de Instrucción pública.

También llevará, por orden de antigüedad, un índice de catedráticos, agrupados por asignaturas, además del que siempre ha llevado de Institutos; este nuevo índice será sumamente útil, especialmente para los concursos de antigüedad.

Los débitos por dietas y material de oposiciones del año económico de 1896 97, así como la mensualidad de Junio que dejó de satisfacerse á muchos Institutos, según parece figurará en los próximos presupuestos en ejercicios cerrados.

En cuanto á lo que, por haberse agotado la consignación, no pueda abonarse por dichas atenciones en el presupuesto actual, se pedirá una ampliación de crédito á las Cortes, de modo que no se repita lo ocurrido el año anterior y quede puntualmente pagado el personal de Institutos, que estaba amenazado de quedarse sin cobrar la paga de Junio y parte de la de Mayo.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO
Cuarto menguante, el 15.
Sale el sol, á las 6'42.
Pónese, á las 6'7.

MAÑANA
(73) 16 (286)
MIERCOLES

SAN HERIBERTO OBISPO Y CONFESOR

Nació en Worms, ciudad de Alemania, de una de las familias más ilustres de aquel país. Enviáronle sus padres á estudiar teología en el monasterio de Gorze en Lorena, y salió tan consumado en esta ciencia, que era consultado de todas partes como un oráculo. A pesar suyo fué elegido para ocupar la silla metropolitana de Colonia. Modelo de santos pastores, hacíase admirar por su infatigable celo, por su dulzura, por su amor á los pobres, por su humildad y por sus grandes austeridades. Debajo de las brillantes ropas episcopales traía siempre un rudo cilicio. Mientras Heriberto hacia la visita de su diócesis, tuvo que detenerse en la pequeña ciudad de Duiz, atacado de la enfermedad que le llevó al sepulcro el 16 de Marzo de 1022.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

La devoción al crucifijo

«Oh Jesús mió por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco en especial, á fin de que el crucifijo vuelva á ocupar el lugar que le es debido sobre el pecho de los cristianos, en sus casas y al borde de sus caminos.»

PROPÓSITO

Llevar el crucifijo al pecho y ponerlo á la vista en nuestras casas.

OFICIO DIVINO.—Día 16.—Feria 4.—De San Leandro Obispo y Doctor. Blanco. Doble de 2.ª clase. com. de la feria. Visperas com. de San Patricio Obispo y de la feria.

Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

CUARENTA-HORAS

En San Miguel empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Patriarca San José: exposición á las cuatro de la tarde. Por la noche, continuación de la novena Rosario, meditación, estación y la reserva.

CULTOS

En la Catedral, por la mañana, parroquias y demás iglesias por la tarde, habrá sermones cuaresmales por los oradores ya anunciados.

CORTE DE MARÍA.—En las Teresas, á la Virgen del Carmen.

DE LA CAPITAL

Dominica III de Cuaresma.— El sermón del domingo en la Catedral, por el P. Solá, S. J. Catorce años há, dijo, que el Sumo Pontífice dió la voz de alerta contra la francmasonería, y nosotros qué hemos hecho? Nada, digo mal, hemos transigido con ella.

¿Será esto por no tener nosotros el derecho a la posibilidad de resistirla y vencerla? Ni lo uno ni lo otro... Tenemos el derecho de nuestra parte porque somos anteriores y superiores a ella pues que contamos diez y nueve siglos de existencia y ella a lo más contará un siglo y medio, nosotros venimos del cielo y ella del infierno... Tenemos el derecho porque ella es enemiga de nuestra religión, del estado, de nuestra patria, de nuestra familia, de nuestra propiedad, de nuestra educación y enseñanza minando sus principios al negar la fe, la procedencia divina de la autoridad siendo la causa de las guerras de que nos vemos víctimas, legitimando el matrimonio civil, la desamortización de los bienes de la Iglesia, enseñando que la potestad patria es derivación de la del estado y estableciendo las escuelas laicas... Tenemos también la posibilidad pues que contamos con Dios que tiene a su disposición innumerables legiones de ángeles y los elementos todos... ¿Por qué permanecemos pues indiferentes? No lo comprendo... ¿Qué debemos hacer? Lo que hicieron nuestros antepasados al conquistar a Mallorca (descripción de las cortes de Barcelona en las cuales el joven rey D. Jaime propuso la conquista de Mallorca y todos los grandes y prelados ofrecieron sus fuerzas y sus personas). Y así nosotros debemos en primer lugar no secundar los propósitos de la francmasonería... y en segundo lugar resistirla cada uno como pueda, el sacerdote con sus predicaciones, el hombre ilustrado con sus escritos, el ignorante y hasta la mujer con sus oraciones, y finalmente invoquemos el auxilio de S. Miguel... de Santiago... y de la Santísima Virgen....

Sesión ordinaria.—En la celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta ciudad el Alcalde Sr. Lósada dió cuenta de los trabajos llevados a cabo por la Comisión encargada de estudiar la crisis obrera. Dijo que se acordó empezar cuanto antes obras de importancia, y en las cuales pueda colocarse el mayor número de obreros posibles. Invitar a la Diputación Provincial para que emprenda igual clase de obras. Que el Ayuntamiento establezca cocinas económicas, servidas por Hermanas de la caridad, en las cuales el obrero pueda encontrar abundante alimento a precios solamente reducidos y pedir a la Diputación Provincial, local para instalar dichas cocinas. Repartir honos a los obreros pobres é inutilizados para el trabajo. Abrir una suscripción para sufragar los gastos de las cocinas, y desempeñar las ropas y efectos que tienen los obreros en las casas de préstamos.

Vacantes.—Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento del pueblo de Santa Margarita, dotada con el haber anual de 999 pesetas. Igualmente se halla vacante la plaza de Arqueador de esta provincia, y debe proveerse por oposición. Las solicitudes pueden presentarse a esta Comandancia de Marina dentro el plazo de treinta días.

Titulo.—En la secretaría de la Universidad de Barcelona se ha recibido el de licenciado en Medicina expedido a favor de D. Mariano Durán y Mayol.

Defunción.—Después de penosa enfermedad, sufrida con edificante fortaleza de espíritu y recibidos los Santos Sacramentos, pasó ayer a mejor vida D. Rómulo Hevia, comandante del cuerpo de Inválidos. Era fervoroso católico y había sabido conquistarse el aprecio de cuantas personas le trataban. El Señor haya concedido al alma del finado el galardón de los justos.

La conducción del cadáver al campo santo se ha efectuado esta mañana por un lucido cortejo fúnebre en el que figuraban muchas distinguidas personas y una multitud de amigos del Sr. Hevia. Cerraban el cortejo la banda de música y dos compañías del Regimiento Regional núm. 1, habiendo tributado al cadáver los honores correspondientes a su categoría en el ejército. Reciba su desconsolada familia nuestro más afectuoso pésame.

Congreso de Higiene.—Tenemos entendido que se remitirán a Madrid para que figuren en el Congreso que en breve se celebrará en la Corte, entre otros objetos, los planos de la casa de Misericordia, el proyecto de manicomio, de los señores Cepeda y Estada, plano de los baños de San Juan de Campos, planos de la Albufera, fotografía de la casa Misericordia y un diagrama polar en seis colores, representando hechos relativos a los nacimientos, matrimonios y defunciones de Palma en el año 1874. Este trabajo lo presenta el Sr. Fajárnés tan competente en demografía, y el diagrama ha sido dibujado con perfección, en muy poco tiempo por el inteligente dibujante Sr. Garan.

También se remitirán muchos libros y folletos que se refieren a la higiene y salud pública, y unas mil pesetas recaudadas de las cuotas de los congresistas palmesanos.

Interesante.—Se ha ordenado a los jefes de cuerpos activos, Zonas de reclutamiento y regimientos de reserva, participen directamente al Capitán general, con urgencia, los individuos que cada uno tiene de los reemplazos de 1891, 92 y 93, teniendo en cuenta que los procedentes de permutas para Ultramar deben ser considerados no como de su reemplazo sino de aquel con quien permutaron.

Solicitud.—Una multitud de mujeres se reunió ayer por la mañana en la plaza de Cort y una comisión de ellas subió al despacho de la Alcaldía y entregó una solicitud en la que piden se abra una suscripción encabezada por el Ayuntamiento, cuyo producto se destine al rescate de las prendas de ropa que tienen empeñadas en las casas de préstamos de esta capital.

Subastas.—Por disposición del Juzgado municipal se sacan a pública subasta varias fincas del término de Petra. Accidente.—Una mujer que iba ayer por la calle de Fiol fué acometida de uno que le privó de los sentidos por algún tiempo. Una vez que los hubo recobrado varios transeúntes realizaron la obra de misericordia de acompañarla a la casa de socorro donde el médico Sr. Gayá le practicó la primera cura y luego fué trasladada al hospital en carruaje.

Multas.—El señor Alcalde castigó ayer con multas a varios individuos que en altas horas de la noche anterior habían promovido escándalo en la vía pública. Ferro-carril de Alaró.—Todos los días de tres a cuatro de la tarde se verificará el pago del dividendo acordado por la Junta gene-

ral, mediante la presentación de las acciones. Tiene el encargo don Antonio Más, calle del Sindicato, núm. 123, piso 2.º Correspondencia.—La recibida de la vecina isla de Menorca por vía de Alcudia, repartido a las diez de la mañana.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORA)

Amós Salvador académico.— La escuadra inglesa. Madrid 14 a las 5'30 m.

Para cubrir la vacante que dejó el Sr. Cánovas en la Academia de San Fernando ha sido nombrado académico el exministro liberal don Amós Salvador, cuya recepción ha resultado un acto brillantísimo, pronunciando el nuevo académico un notabilísimo discurso que contestó discretísimamente D. Angel Avilés. Dice un despacho de Londres que es muy comentada en dicha capital la salida repentina de la escuadra inglesa del puerto de Gibraltar, que se hizo a la mar con rumbo desconocido.

Atribúyese dicho viaje a la necesidad de adoptar medidas sanitarias para evitar se propague el sarampión a los tripulantes de la escuadra. Los yankees y la escuadrilla española. Madrid 14 a las 5'30 m.

Dice un telegrama de Washington que es muy comentada en dicha capital la salida para Ultramar de la escuadrilla española, preocupando este viaje al gobierno y al comercio de la capital de los Estados Unidos. En esta corte se han recibido telegramas pidiendo el gobierno yankee se le entere con exactitud de la fecha en que zarpará de Cádiz la escuadrilla.

La escuadrilla española.— Compra de buques. Madrid 14 a las 11 m. Zarpó de Cádiz con rumbo a la Gran Antilla la escuadrilla de torpederos y destroyers, habiendo sido objeto de una despedida entusiasta y delirante que le tributó la muchedumbre que llenaba completamente la vasta extensión del muelle.

El gobierno de los Estados Unidos ha firmado con una casa brasileña un contrato de venta de los dos cruceros Amazonas y Abreu. La prensa francesa.—Una comisión yankee. Madrid 14 a las 11 m.

La prensa francesa invita a España a pactar una alianza con Francia al objeto de hacer frente a las eventualidades del porvenir. Dice un despacho de Washington que en breve saldrá para Europa una comisión oficial yankee con la misión especial de comprar toda la pólvora que encuentre disponible. Actitud de Rusia.—Huelga. Madrid 15 a las 3 m.

Son muy comentados los grandes preparativos navales que hace Rusia, relacionados—al decir de los diplomáticos—con la cuestión

pendiente entre España y los Estados Unidos. En el pueblo de Ortuella (Bilbao) se ha declarado en huelga un grupo de obreros, que se disolvieron apenas intervino la autoridad. El Almirante Shigginis.—Una expedición filibustera. Madrid 15 a las 3 m.

El crucero brasileño Almirante Shigginis ha sido adquirido por el gobierno español. Dicho buque es de reciente construcción, monta 14 cañones y desplaza 8.500 toneladas. Un telegrama oficial de la Habana dice que de uno de los puertos yankees ha salido para Cuba una importante expedición filibustera, habiendo recibido nuestro representante Sr. Polo Bernabé instrucciones telegráficas para que obre con energía y como mejor convenga a los intereses de España.

Una conferencia.—Los republicanos.—La bolsa. Madrid 15 a las 3 m. Conceden importancia a la conferencia que han celebrado los ministros de Estado y Marina. Los republicanos de esta Corte han acordado ir a la lucha en las próximas elecciones. Dice un despacho de Nueva York que los valores se han re-

puesto notablemente de la baja que sufrieron estos días en la bolsa de dicha capital. Un telegrama oficial. Madrid 15 a las 3'30 m. Dice un telegrama oficial expedido en Manila y recibido en el ministerio de la Guerra, que es inexacto atacaran los rebeldes la estación telegráfica de Bolinao, ni que el destacamento tuviera necesidad de defenderse.

Los refuerzos que se mandaron a dicho punto bastaron, dice el telegrama, para desplegar a los revoltosos y apoderarse del pueblo, causando al enemigo muchas bajas, al extremo que los tropas entraron hasta 150 cadáveres. El coronel Olaguer tomó a Alancinos matando centenares de rebeldes. Las tropas tuvieron un muerto y 5 heridos.

En los reconocimientos que se practicaron sufrieron los revoltosos 78 bajas. La marina yankee.—Aprestos de guerra. Madrid 15 a las 3'30 m. Dice un telegrama fechado en Washington que la sección de marina de guerra establecida en Nueva York ha recibido el ofrecimiento de 40 buques mercantes que deseen armarse, alistándose en la marina de guerra. Nótase grandísima actividad en la fábrica de Washington, ocupada actualmente en la fabricación de 150 cañones.

Una declaración de Sobral.— Govin y Amblard. Madrid 15 a las 4 m. El Sr. Sobral ha declarado en Barcelona que Mr. Mac-Kinley méstrase refractario a la guerra, pero que el popalacho y los representantes en la Cámara fuerzánle a seguir una política de resistencia a España.

Añadió que la marina yankee carece de disciplina, distando mucho de reunir condiciones necesarias para luchar con la marina española. Los miembros del gobierno insular señores Govin y Amblard, contrajeron en Nueva York el compromiso de desarmar a los voluntarios. Los rebeldes filipinos y los filibusteros trabajan activamente para llegar a un acuerdo.

Insurrectos batidos. Madrid 15 a las 4 m. Dice un despacho de la Habana que las tropas de los regimientos de Mallorca y Extremadura, auxiliadas por el vapor Venadito, se apoderaron de un campamento en el que tenían los insurrectos alojadas muchas familias. El general Bernal avanza al frente de las tropas a su mando en dirección a Baire.

Bolsa. Madrid 14 Marzo. Table with columns for market types (perpetuo interior, exterior, amortizable) and various commodities (Cubas, Tabacos, Aduanas, Filipinas) with their respective prices.

Barcelona 14 Marzo. Table with columns for market types (perpetuo interior, exterior, amortizable) and various commodities (Cubas, Tabacos, Aduanas, Filipinas) with their respective prices.

Datos estadísticos. Inscripciones verificadas en los Juzgados de Nacimientos. Día 12.—Varones 3.—Hembras 1. Matrimonios y uniones. Día 12.—Matrimonio 1. Defunciones. Día 12.—Defunciones 1.

Defunciones. Petrona Linás Martorell, viuda de 76 años, de neumonía. Andrés Valls Deyá, soltero, 57 años, afección del corazón. Juan Bauzá Caimari, viudo, 84 años, reblandecimiento cerebral. Jaime Pons Gelabert, 40 días, raquitismo. Gabriel Pomar Aguiló, soltero, 17 años, reblandecimiento cerebral.

Matadero. Reses sacrificadas para el abasto público. Día 14. Bueyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 0. Novillos, 0.—Terneras, 7.—Cerneros, 0.—Ovejas, 4.—Borregos, 1.—Corderos, 82.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 1.—Cerdas, 2.—Lechona, 0.

COMERCIO. ÚLTIMAS COTIZACIONES. Table with columns for market types (Palma) and various commodities (Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, Aluminado por Gas, General Mallorquina, Salinas de Ibiza, Bonos municipales, La Islaña Marítima) with their respective prices.

AVISO. Se desea adquirir toda clase de monedas y objetos de ORO. Unica casa en Mallorca que paga la bonificación más elevada. Para mayor comodidad de los que quieren ceder objetos y monedas se pasará a domicilio dando aviso en la calle de San Miguel, 44, Palma.

OBRAS DE FRANCISCO ANTICH É IZAGUIRRE

QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería de Propaganda Católica (Call, 1).

UTOPIA—TENTACIÓN.—Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahissa. (P. Torrella, editor). Ptas. 1'50.
DE COLADA (La Gramática en letra)—Estudios gramaticales. Ptas. 1.—Luz Fernández, (novela) a Ptas. 1'50.—Nerviosas. 3.º serie.—II de la de los MIL SONETOS. Ptas. 1.—Cartas finiseculares, a Ptas. 0'50.—25 por 100 de rebaja a los señores suscriptores de este diario.

RECUERDO DE UN VIAJE A ROMA

Ó SEA

LA PEREGRINACIÓN BARCELONESA EN EL AÑO DEL JUBILEO SACERDOTAL
 Por el Ldo. D. Sebastián Vives, Pro., dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Este interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma expónese á 75 céntimos de peseta en la Administración de la Tipografía Católica, Santo Cristo 20.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).
 Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
 Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).
 Jueves, ninguna.
 Viernes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
 Sábados, nueve mañana, para Ibiza y Alicante.
 Domingos, dos tarde, para Barcelona (via de Alcudia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller); y de Mahón (via de Alcudia).
 Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante.
 Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).
 Jueves, diez mañana, de Barcelona (via de Alcudia).
 Viernes, dos tarde, de Ibiza y Valencia.
 Sábados, nueve mañana, de Barcelona (directo).
 Domingos, ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados, 5 tarde.
 De Mahón para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Noviembre de 1897.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'55 mañana y 2 tarde.
 De id. hasta La Puebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'30 tarde.
 De Manacor hasta Palma, y La Puebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde.
 De Manacor hasta Felanitx á las 6'45 mañana.
 De Felanitx hasta Palma y La Puebla á las 7 mañana y 4'45 tarde.
 De Felanitx hasta Manacor á las 7 mañana.
 De La Puebla hasta Palma á las 7'12 mañana y 5'45 tarde.
 De La Puebla hasta Manacor y Felanitx, á las 7'12 mañana y 1 tarde.
 De Inca hasta Palma á las 6'40 mañana.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salidas	Llegda.
Andraitx...	Pelaires 98	2 tarde	7 m.
S' Arracó...	Pelaires 98	2	7
Capdellá...	Santaclia	2	8
Calviá...	Santaclia	2	8
Esporlas...	P. del Olivar	2	9
Establiments	P. del Olivar	2	9
Estalenchs...	P. del Olivar	2	9
Bañalbufar...	P. del Olivar	2	9
Puigpuent...	P. del Olivar	2	9
Valldemosa...	S. Miguel, 84	2	8
Deyá...	S. Miguel, 84	2	8
Soller...	S. Miguel, 80	2	8
Buñola...	S. Miguel, 80	2	8
Lluçmayor...	Bauló, 6	2	8 30
Santanyí...	Bauló, 6	2	8 30
Campos...	Bauló, 6	2	8 30
Sansellas...	P. de S. Antonio	2	8 30
Sta. Eugenia...	P. de S. Antonio	2	8 30
Felanitx...	Mercadal, 13	2	6 m.
Algaída...	Mercadal, 13	2	6
Monturri...	Mercadal, 13	2	6
Porreras...	Mercadal, 13	2	6

VIAJE DE RECREO

á las maravillosas

Cuevas del DRACH

TERMINO DE MANACOR

—Ida y vuelta el mismo día—

Precios de entrada a las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.

El guía de las Cuevas, vive calle de Arta, número 31, en Manacor.

ORO

Prima extraordinaria

Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal.

Monjas, 16, Entresuelo.

PIANOS

Casa PERELLÓ-Unión--19

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á

6 DUROS MENSUALES

—se le regalará el mismo al vencimiento del contrato

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Grandes novedades en música en todo género sin competencia

—Casa PERELLÓ—PALMA—UNIÓN, 19.—

CIENTO CINCUENTA Y SIETE SERMONES

DEL

P. LUIS BOURDALOUE

DE LA COMPAÑIA DE JESUS

Traducidos al castellano, y en dos tomos comprendiendo 550 y 396 páginas respectivamente

En la librería de Propaganda católica de D. Juan Bta. Palou, Fortuñy, 13 y Call 1, se admiten encargos.

MISSÆ

QUÆ IN

HISPANIA SPECIALITER CELEBRANTUR

ET QUÆ IN ALIQUIBUS MISSALIBUS DESIDERANTUR

PRO

CELEBRANTIUM COMMODITATE CONGESTÆ

Novissima editio correctæ et augmentata cum Ordinarii direc. et approbatione.

Con este título acaba de imprimirse un cuaderno de todas las Misas para añadir á los Misales, incluyéndose en él hasta las últimas novísimas, como la de la Sagrada Familia y las de los BB. Diego de Cádiz y Juan de Avila, etc. y las antiguas corregidas conform: á los novísimos decretos de la Sagrada Congregación de Ritos.

CATARROS, BRONQUITIS CRÓNICAS, Y TOSES PERTINACES.

Se curan con el licor de brea Rover. Aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina de Palma.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas.

Cuatro reales frasco

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, SANTO CRISTO, 20.

TRABAJOS TIPOGRÁFICOS

SE CONFECCIONAN

en el establecimiento de este periódico con la mayor pro-

ntitud, gusto y economía posibles

en una sola tinta y en diferentes colores

SANTO CRISTO, 20
(Cerca Santa Eulalia)

SANTO CRISTO, 20
(Cerca Santa Eulalia)

EN LA ADMINISTRACIÓN DE «EL ANCORA»
SE ADMITEN ANUNCIOS
 SANTO CRISTO 20, ENTRESUELO